



関係教職員による授業ディスカッション

文部科学省指定学力向上フロンティア事業 小野町基礎学力向上推進事業

夏井第一小学校

平成十四年度から文部科学省の学力向上フロンティアスクールの指定を受け、算数科を中心とした学習指導の在り方についての研究を深めてきた夏井第一小学校(鈴木文雄校長)は、六月十八日、平成十六年度算数科授業研究会を行い、日頃の子供たちの学習の様子を郡内外の多くの先生方に公開しました。授業ディスカッション、講演等を通して、確かな学力を高める授業のあり方についての成果の発表を行いました。

研究発表では、研修主任の高島教諭より、児童の学力を高めるためにこれまで実践してきた指導法の改善や教材の開発など、個の学習と集団の学習の充実とその関連を図るために行ってきた日頃の取り組みについての研究概要の発表があり、一・四・五年の各学年で算数科の授業を公開しました。

続いて、本日の授業やこれまでの実践について活発な協議が行われ、いかに子供たちに基礎・基本を身に付け、生きて働く力としての表現力(読む・聞く・話す・書く)の向上を図られるの

かなどについて、活発な意見交換がなされました。

また、埼玉大学教育学部教授金本良通先生が、共に学ぶ学習集団の育成と個に応じた算数指導」と題し、算数指導の核心に触れる講演を行いました。

本研究会に参加した多数の先生方からは、講演資料として用意された原稿とともに、その温かみとユーモアに溢れた講演のなかから日々の学習指導の参考となる収穫が多く得られましたとの感想が聞かれました。本年度は十月十五日にも授業研究会を開催しますので、またその模様をお知らせいたします。

(記事・夏井第一小学校 教頭 橋本幸夫先生)



埼玉大学教育学部金本教授の講演

